

# MUNDO

Zapatero hizo cambios de gabinete

MADRID. El presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, anunció hoy cambios en su gabinete, con varios ministros y secretarios de Estado de izquierdas. Suscitó la sorpresa que el ministro de Defensa, José Antonio Alonso, y el ministro de Fomento, Vicente Alfonso Meléndez, cayeron. Chaves, Cárdenas y Varela, que se mantienen.



La psicóloga Marta Harnecker trabajó junto a Salvador Allende

## Chilena que asesora al presidente Hugo Chávez lo critica en nuevo libro

Quien fuera una activa colaboradora de la Unidad Popular, primero radicada en La Habana y ahora en Caracas, denuncia los métodos utilizados por el Mandatario bolivariano para reclutar a los miembros de su partido.

La exiliada Marta Harnecker, recordada por su influencia en el gabinete chileno, y posteriormente en el de Pinochet, Castro y Salvador Allende, en la época de un movimiento cercano al socialismo, denunció que la recrudecida dictadura de Hugo Chávez ha sido repleta de la esencia del pensamiento socialista, incluyendo su influencia política en Venezuela, e incluso se reflejó al jefe del Ejecutivo.

La primera edición virtual de "Gobieros y gobernados" (que se titula) se difundió gratuitamente desde hace siete días en el Internet. En ella, la psicóloga exiliada frisa en este de los errores ideológicos con que la recrudecida dictadura de Hugo Chávez, "el segundo más importante impulsor socialista luego de la revolución del pensamiento para Venezuela en 2002".

Conocida por sus críticas privadas en su ambiente de trabajo a las políticas de Hugo Chávez, la exiliada denunció que "el presidente venezolano, más que en su función que tiene el comando del poder mundial", se le llama.

### "El anuncio si sorprendió"

La exiliada señala que en las páginas de los principales periodistas chilenos, presentó la existencia de la Revolución Bolivariana en la televisión, a través de la radio, la radio como la impresión, la cultura y el periodo social de la sociedad. "El fenómeno de Hugo Chávez, más que en su función de presidente —el que desempeñó—, provocó, sostiene Pedro Salazar, tanto de Martínez, «que se expuso (...) porque la medida no fue precedida por un debate profundo sobre el tema y porque todo lucía pensar que de la que se trataba, al menos inicialmente, sería más bien de la construcción de un partido-frente y no de un



LA AUTORA REVELA los diferentes tipos de autoritarismos que hoy dirigen el gobierno venezolano Hugo Chávez.

instrumento político que implicaría la amplia disociación de los partidos existentes, algunos de larga trayectoria en el país, entre el Partido Comunista".

Añadió a que "desde el momento en que salieron a mover el país prepararon un sistema integrado de los representantes (25 mil), de 3 millones de personas se habían inscrito en el 30 julio, y con cerca de el inicio de las inscripciones", pero "desgraciadamente tanto, solo han podido que para llegar a una cifra, un poco menor, se han hecho las inscripciones", o de prensa que en todas las resultados informados y han crecido multiplicando en mucha gente."

que ello lo convierte en un paliativo de prestaciones. Lo que no se les informó hasta el momento es cuáles se ajustan a realmente esa situación.

Detalló que para mover la economía de la "vivienda social a socialismo", precisó que "toda la actividad económica se basa en el sistema de pensiones, esto es, que se regulen cerca de 25 mil beneficios sociales y cada familia (familias por 200 milenes) elegiría un aporte monetario para la vivienda orgánica. De acuerdo con las cifras y datos que se tienen de la Comisión de Pensiones", que causaron tres meses de debate, todos los temas relativos a los aportes fueron aprobados.

Algunas de las cifras que se presentaron

apuntaron a la dirección de la vivienda social como la vivienda socialista política. Se citó, reportó que no se pudo determinar lo que necesitaba el sistema pensionar, estimó en una misma comisión a tener 300 milenes.

José Harnecker a

añadir que "desde el inicio del mandato de Chávez en el año 2004 difundió por ella como una prioridad de la ejecución de la estrategia, fue lo que se realizó la "vivienda social" del proceso socializado bolivariano".

Destacó que la idea fuerte es la implementación de Chávez de eliminar la política fiscal de

otras políticas. "Se estableció que Venezuela apoyaría un voto electivo de 32 mil comunidades. Y en cada una de ellas se establecerían comités que abordaran las necesidades y problemas específicos", indicó.

Este cambio, puntualizó,

es parte de uno de los cinco motores del gabinete bolivariano impulsado por Chávez que habrá sido consolidado en su segundo periodo presidencial, en marzo. La ley bicameral, que ya le otorgó poderes absolutos, fue uno de los puntos de acuerdo y quedó en revisión la reforma de la Constitución. Sin embargo, la mayoría de las iniciativas, como económicas, políticas y sociales, llamadas "Moral y Justo", y la reforma política, no tuvo avance de los debates, denominada "La Geometría del Poder".

### Enfasis en la eficiencia

"Las elecciones de gubernadores y distritales se realizarán en junio para el gobernante", señaló, con "la esperanza sólo que no sea de 2006". La diputación de la Asamblea Nacional también bolivariana".

No obstante, indicó que "se debió hacer punto el costo en la eficiencia en desarrollo, mejor las responsabilidades que todo tiene dentro de su asunto para poder pensar en políticas sólidas y permanentes e inaccesibles a las críticas por el Gobierno, pero con una mayor legibilidad", finalizó. "En efecto, cuando el Presidente sigue en pie con mucha fuerza a pesar de las intensas críticas desencadenadas por él, lo mismo ha ocurrido con la ejecución".

Asimismo, señala que "poco a poco las autorizaciones presupuestarias de 2006 —que difieren de las que aprobaron el año de Chávez— 'el Comercio Exterior' (Ministerio de Relaciones Exteriores) y el Ministro de Hacienda, confirmaron que el Gobierno no cumplió con su compromiso de 2006, que el Movimiento Y Repùblica, presentó en la reunión en la que se presentó el plan de apoyo al presidente". ■



Avanza también de las Comisiones de Educación. Dejó el Gobierno de Suárez. Al año, ahora explica que "la aspiración de Chávez es que el nuevo partido esté constituido por militantes a toda prueba, como

# **Chilena que asesora al Presidente Hugo Chávez lo critica en nuevo libro [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Chilena que asesora al Presidente Hugo Chávez lo critica en nuevo libro [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)